



LOS PRIMEROS CIEN DÍAS

Por Armando Reyes Vigueras

Luego de que se aprobó la desaparición de organismos autónomos, como el INAI, la realidad se impuso y ahora buscan preservar al IFT y la Cofece, pues su permanencia se debe mantener por el T-MEC, algo que muestra que hay factores que deben tomarse en cuenta a la hora de hacer reformas. Al menos eso impacta al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien aseguró en su conferencia mañanera que en el caso del INAI será el gobierno el que garantice la transparencia y que sus funciones serán absorbidas por la titular de la nueva Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, Raquel Buenrostro.

Por lo pronto, en la Cámara de Diputados se plantean reservas al artículo 28 constitucional para un organismo autónomo que fusione a encargado de temas como las telecomunicaciones y el que revisa asuntos de competencia económica.

Pero también hay otro tema que va a seguir ocupando parte del tiempo de la presidenta en las mañaneras y tiene que ver con el presupuesto, pues como se necesita hacer un recorte Claudia Sheinbaum anunció que "no habrá aumentos ni en términos reales, ni en términos nominales" en los sueldos de los funcionarios públicos, en especial de los que se encuentran en los niveles más altos de la burocracia federal.

Otro tema que también va a ocupar espacio en las conferencias de la presidenta será el que tiene que ver con la amenaza de Donald Trump para, a partir del primer día de

su mandato, se realicen deportaciones masivas, por lo que Sheinbaum Pardo anunció que dará a conocer un estudio acerca de los mexicanos en la actividad comercial y productiva de Estados Unidos.

Será algo que conforme se acerque la toma de posesión de Trump en enero del año que entra ofrecerá más información ante dicha amenaza que puede pegar directamente en las remesas que se envían a nuestro país.

Y en un entorno en el que el déficit fiscal, la deuda, las presiones para mantener el gasto social en el presupuesto esto representa malas noticias para la economía nacional y el equipo económico de la presidenta Sheinbaum.

APUNTES ELECTORALES

El INE solicitó al Poder Legislativo una prórroga en la realización de la elección

de jueces y magistrados el año entrante, esto debido a la complejidad para llevar a cabo estos comicios que implican la impresión de millones de boletas electorales, distribución y resguardo, capacitación del personal de casillas, reclutamiento y entrenamiento de supervisores y capacitadores, así como la difusión del proceso, algo que presiona a la autoridad electoral por lo que sus consejeros electorales elaboraron una carta con dicha solicitud. Quejas, rechazo y hasta bromas provocó la invitación a Pablo Iglesias, del partido español Podemos, a la Cámara de Diputados para que hablara de la reforma al Poder Judicial. Luego de la pausa en las relaciones diplomáticas con España, se vio como un contrasentido que haya venido un político que fue parte del gobierno de Pedro Sánchez, porque su partido es aliado del PSOE que se inconformó por la omisión a invitar al Rey de dicha nación.



Foto: Gobierno de México